
Снег, упавший с крыши, 
травмировал  
грудного ребенка2

10-месячная девочка в реанимации. 
Проводится разбирательство.  
А снег все еще лежит на крышах.
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Если ДТП незначительно  
и потерпевший не против, на виновного 
административное дело заводить не будут.

Что можно  
и сколько стоит  
«нельзя»3 9 Блоха, которая  

хотела стать  
Дрофафандрой

Ирина Дорофеева  
с детства хотела, чтобы  
все были в нее влюблены.

За конструктивный подход…
облисполком отметил «Брестскую газету»

Начало. Продолжение на стр. 7

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
26 февраля c 16.00 до 17.00 состоится ПРЯМАЯ ЛИНИЯ 

с врачом ортопедом-травматологом Андреем Николае-
вичем БРАЗОВСКИМ.

Тема: «Заболевания опорно-двигательной системы 
у детей и взрослых».

Свои вопросы вы сможете задать в указанное время по тел.: 
(0162) 20-35-35, (029) 828-35-35 (МТС) или предварительно, 
отправив их на электронный адрес 203535@tut.by или по 
адресу: 224030, г. Брест, ул. К.Маркса, 88.

Столица республиканских «Дожинок-
2009» была выбрана облисполкомом для 
встречи с представителями СМИ не случайно. 
До начала официальной части мероприятия 
журналистам показали в деле основные 
«дожиночные» объекты: Дворец культуры, 
обновленный парк, ледовую арену и, конечно 
же, кобринский эксклюзив – аквапарк. 

Открывая встречу, председатель Брест-
ского облисполкома Константин Сумар от-
метил, что она будет «и торжественной, и 
деловой». Торжественная часть традиционно 
началась с доклада. 

Торжественная часть
Прошедший год, по словам председателя 

облисполкома, был неординарным для всех 
отраслей народнохозяйственного комплекса 
страны. Коснулось это и информационной 
сферы: вступил в силу новый закон о СМИ. 
«Я хочу с удовлетворением сказать, что один 
из главных экзаменов – перерегистрацию – 
успешно сдали все общественно-массовые 
издания области», – отметил Константин 
Сумар. 

Сегодня в области насчитывается более 
30 государственных и негосударственных 
общественно-массовых изданий с общим 
тиражом около 300 тыс. экземпляров. «И 
неважно, в государственной или негосудар-
ственной собственности этот ресурс на-
ходится, ведь его потребителями являются 

Итоги работы средств массовой 
информации области 
были подведены 19 февраля  
в Кобрине. В числе лауреатов 
творческого конкурса дипломом 
«За конструктивный подход  
к освещению различных сфер 
жизнедеятельности региона» 
была отмечена  
и «Брестская газета».

все наши люди… Самое главное, чтобы в 
газете печатались конструктивные мысли, 
конструктивные материалы, которые помо-
гали бы решать проблему…» – подчеркнул 
Константин Сумар.

«Если говорить откровенно, то наша с вами 
заслуга – это то, что у нас уже нет таких рез-
ких выпадов по пустым мелочам, – отметил 
председатель облисполкома. – Я с удовлетво-
рением хочу сказать, что сегодня нет уже той 
злой критики, а есть хороший конструктив-
ный подход при подготовке того или другого 
материала. А если материал качественный, 
конструктивный, если он поднимает социаль-
но значимую проблему, пропущен, образно 
говоря, через сердце журналиста, то он будет 
оценен читателем независимо от того, в какой 
газете он вышел». 
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ИНФОАССОРТИ

В строящейся на Дубровке 
церкви погиб батюшка

Беда случилась днем 24 февраля. Причиной трагедии 
стал оборвавшийся трос подъемника, на котором нахо-
дились отец Евгений и один из рабочих. Смерть батюшки 
наступила до приезда скорой помощи. Пострадавший 
рабочий с переломами помещен в больницу. По факту 
происшествия проверку проводит прокуратура.

Энергосберегающий заказ
Брестский электроламповый завод, которому недав-

но выдан кредит под гарантии правительства на сумму  
в 2,5 млн евро, получил крупный заказ на выпуск энер-
госберегающих ламп. Как сообщил «Еврорадио» главный 
технолог  предприятия, в этом году планируется выпустить 
700 тысяч таких ламп, в то время как в 2009-м их было про-
изведено около 200 тысяч. Кроме того, к июню-июлю завод 
планирует перейти к полному циклу выпуска компактных 
энергосберегающих ламп. 

Что касается обычных ламп накаливания, исполь-
зование которых в 2011 г. хотят запретить в Евросоюзе 
и к 2014 г. в России, от их производства на Брестском 
электроламповом заводе отказываться не собираются. 
По крайней мере, в ближайшие 3 – 5 лет. На них пока 
есть спрос. В нынешнем году планируется выпустить  
130 млн штук обычных лампочек. 

Тест по графику 
Утвержден график централизованного тестирования 

на 2010 год. Испытания начнутся 14 июня и продлятся до 
30 числа. Для абитуриентов, не принявших участие в ЦТ 
по уважительной причине в основной день, установлен 
резервный день – 5 июля. Традиционное время сдачи 
тестов – 11.00.

Белорусский язык – 14 июня. Русский язык – 15 июня. 
История Беларуси – 17 июня. География – 18 июня. Ма-
тематика – 20 июня. Обществоведение – 22 июня. Все-
мирная история новейшего времени – 24 июня. Физика –  
25 июня. Биология – 27 июня. Иностранные языки –  
29 июня. Химия – 30 июня. 

Кусочек Италии  
в брестском регионе 

В Брестской области будет создан итальянский про-
мышленный округ с итальянским капиталом, итальян-
скими банками, предприятиями, сообщает «Интерфакс». 
Соответствующее соглашение подписано в Минске 22 
февраля. По словам замглавы МИДа Беларуси Валерия 
Воронецкого, «это должно стать серьезным импульсом 
не только к развитию Брестского региона, но и к рас-
ширению присутствия итальянского бизнеса в нашей 
стране в целом». «Беларусь представляет особый ин-
терес для итальянского бизнеса как платформа для 
дальнейшей работы на рынках Казахстана и России с 
учетом созданного Таможенного союза «тройки», – от-
метил заместитель министра экономического развития 
Италии Адольфо Урсо. Глава итальянской делегации 
сообщил, что они ставят задачу «в 2 раза увеличить 
вложения в Беларусь и закрепить отношения с ней  
как с одним из основных партнеров». Ожидается, что 
проект начнет работу уже в текущем году.

Наказуема не только 
инициатива,  
но и солидарность?

Участников акта солидарности с непризнанным властя-
ми Союзом поляков в Беларуси (СПБ), который прошел 
19 февраля в Бресте на ул. Мицкевича, вызывают в РОВД. 
Как сообщила «БГ» одна из его участниц Ирина Лавровская, 
они собрались, чтобы подписать письмо солидарности с СПБ  
и возложить цветы к памятнику Адаму Мицкевичу, которого 
считают своим и белорусы, и поляки. Письмо было передано 
представителю Союза поляков. Акт солидарности вызвал 
интерес у сотрудников правоохранительных органов. Как 
результат, Ирине Борисовне прислали повестку с требова-
нием 25 февраля явиться в Ленинский РОВД для беседы. 
«Я подчеркиваю, что это была не акция, а символический 
акт, – утверждает Лавровская. – Мы просто возложили 
цветы к памятнику и передали текст с подписями и словами 
солидарности». 

Надо отметить, что 25 февраля в Минск пребывает 
делегация Европарламента, которая вряд ли оставит 
без внимания ситуацию с неофициальным СПБ в Бе-
ларуси.

На ул. Советских пограничников  
обвалившимися с крыши 
ледяными глыбами поврежден 
балкон жилого дома.

Вечером в воскресенье 21 февраля 
жильцам дома №1 по ул. Советских погра-
ничников не удалось отдохнуть. Снежный 
наст, слежавшийся на шиферной крыше 
здания, обвалился, потянув за собой во-
досток, провода и балконные перила на 
втором этаже. Досталось и ландшафт-
ной композиции из хвойных у входа в 
квартиру №5. К счастью, никто из людей  
не пострадал.

В понедельник утром жильцы позвонили 
в «Брестскую газету» и в диспетчерскую 
жилищно-эксплуатационной службы. Об-
следовать место происшествия выехали 
сотрудники ЖЭСа №4 и журналисты. Как 
рассказал потом «БГ» начальник дан-
ного ЖЭСа Владимир Швед, устранять 
последствия аварии будут уже в марте,  
за счет ЖЭСа. 

А предварительно необходимо будет 
задать некоторые вопросы подрядчи-

Перила вдребезги, жертв нет

Результат падения ледяной глыбы

Сорвавшись с крыши жилого 
дома в Бресте, снежная глыба 
упала на прохожих.  
В результате госпитализирована 
10-месячная девочка. 

О происшествии «БГ» рассказала по-
стоянная читательница Татьяна. Она стала 
свидетельницей случившегося. «23 фев-
раля около 15.20 я спешила на остановку 
общественного транспорта «Белпромстрой-
банк». Обойдя здание банка (которое, 
кстати, огорожено ленточками), я заметила, 
как с крыши соседнего дома по улице Карла 
Маркса начала движение снежная глы-
ба», – рассказала Татьяна.

Буквально через мгновение лавина рух-
нула вниз, задев нескольких человек, шед-
ших с остановки в направлении банка. Со 
слов читательницы, от неожиданного паде-
ния снежного кома, вероятно, пострадало 
человека четыре, но больше всех досталось 
маленькой девочке. «В момент падения сне-
га ребенок находился в коляске. Я не знаю, 
насколько сильно пострадала девочка, но, 
когда потерпевшие стали понемногу при-
ходить в себя, малышка лежала в коляске 
без сознания», – добавила Татьяна.

Факт падения снежной глыбы не под-
твердили ни в городском отделе по ЧС, 
ни в Брестском областном управлении 
МЧС. «Никакой информацией по данному 
инциденту мы не владеем. Возможно, по-
терпевшие сразу обратились за помощью к 
медикам и не вызывали спасателей», – отве-
тили в пресс-службе Брестского городского 
отдела по ЧС.

Татьяна рассказала нам, что малышку 
увезли на скорой, предположительно, в 
Брестскую детскую областную больницу 
(БДОБ). В приемном отделении указанно-
го медучреждения факт госпитализации 
ребенка подтвердили. «Девочку достави-
ли к нам 23 февраля в 15.40. Сейчас она 

Снег, упавший с крыши,  
травмировал грудного ребенка

находится в реанимации», – сообщили в 
больнице. Рассказать о состоянии малышки 
медики отказались.

Со слов сотрудников отдела информации 
и общественных связей УВД Брестского 
облисполкома, сообщение о случившемся 
поступило в Ленинский РОВД из БДОБ 
23 февраля в 17.30. Врачи диагностировали 
у 10-месячной девочки закрытую черепно-
мозговую травму, сотрясение головного 
мозга, оскольчатый перелом лобной кости, 
а также различные травмы плеча и пред-
плечья.

По факту проводится разбирательство. 
Уголовное дело пока не возбуждалось. 
«Это первый официально зарегистриро-
ванный за зиму случай травмирования 
брестчан упавшим с крыши льдом», – до-
бавили в пресс-службе УВД.

В Беларуси от падения снега и наледи 
с крыш уже пострадало 5 человек. Пер-
вый случай зафиксирован 19 февраля. 
80-летняя минчанка скончалась на месте 
до приезда скорой. 20-го числа опять же 
в Минске мокрый снег, упавший с крыши, 
травмировал двух школьников: шести-
классник получил ушиб кисти левой руки, 
а ученик 3-го класса – повреждение мягких 
тканей головы. После оказания медицин-
ской помощи они были отпущены домой. 
Еще одна пострадавшая – шестиклассница 
из г. Мстиславля Могилевской области. Спе-
циалисты определяли у девочки компрес-
сионный перелом позвоночника. Малышка 
из Бреста стала пятой пострадавшей от 
начавшейся оттепели. 

Дмитрий КУХАРЧУК

кам, выполнявшим ремонтные работы 
накануне празднования 990-летия Бреста. 
Например, почему в техпаспорте дома 
на всех трех балконах указаны металли-
ческие перила, а в действительности у 
обвалившейся конструкции они были де-
ревянными? Почему водосточные желоба 
на крыше, капитально отремонтированной 
около полугода назад, сорвало при первой 
оттепели?

По словам Владимира Дмитриевича, с 
наледью и сосульками он и его подчинен-
ные борются ежедневно: две «вышки» 
работают от рассвета до сумерек. А еще 
огромной проблемой сейчас являются 
заливы квартир: во вторник жалоб на 
такую проблему у начальника собралось 
около сотни. Это неудивительно, ведь 
жилищный фонд ЖЭСа №4 – самый ста-
рый и самый большой (около 260 домов). 
Среди «подопечных» зданий многие имеют 
статус историко-культурных ценностей. 
Но приоритетной очередности в вопросах 
ремонта они не имеют, признался Влади-
мир Швед.

Жанна СИДОРУК, фото автора

ул. Гоголя. Крыш со снегом в Бресте еще много. Будьте осторожны
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ГОРОД, РЕГИОН

Как сообщил «БГ» председатель Белорус-
ского добровольного общества охраны памят-
ников истории и культуры Антон Астапович, на 
очередном заседании Рады, состоявшемся 18 
февраля в городе Несвиже, был представлен 
проект 15-этажного дома, вписанного в квартал 
между улицами Советская, Пушкинская, Ком-
сомольская и Мицкевича. В октябре прошлого 
года данный проект за авторством А.Андреюка, 
В.Юрко, Н.Чумичовой был презентован на вы-
ставке «Ваш дом» в областном центре. 

Но, по словам А.Астаповича, в этот раз идея 
архитекторов-брестчан была подвергнута 

Если ДТП незначительно  
и пострадавший не против,  
то с 23 февраля на виновного  
в аварии административное 
дело могут и не заводить.  
Правда, заплатить штраф  
за нарушение, которое привело  
к ДПТ, все же придется.

Зависимость от потерпевшего
Такая норма предусмотрена новыми по-

правками в КоАП. Ранее в любом случае 
и независимо от желания потерпевшего 
при ДТП виновное лицо привлекалось к 
административной ответственности со 
штрафом от 4 до 20 БВ (на сегодняшний 
день базовая величина равна 35 тысячам 
рублей) или лишением прав, а в электрон-
ной базе ГАИ было указано – ДТП. Сейчас, 
когда поправки вступили в силу, многое 
будет зависеть от того, насколько води-
тель, виновный в аварии, сумеет обаять, 
уговорить пострадавшего. Договорятся 
и пострадавший подтвердит сотруднику 
ГАИ, что не хочет, чтобы виновного на-
казывали за совершение ДТП, значит, так 
тому и быть. Невнимательный водитель 
заплатит штраф только за нарушение 
ПДД, которое привело к аварии. Напри-
мер, за невыполнение сигналов и указа-
ний светофора. А это уже другая сумма – от 
35 до 175 тысяч рублей. 

Высотку в центре Бреста не утвердили
Проект 15-этажного пентхауса в центре Бреста не одобрен 
Белорусской республиканской научно-методической радой по вопросам 
историко-культурного наследия при Министерстве культуры.

резкой критике как членами Рады, так и лицами, 
имеющими право совещательного голоса.

«Квартал, проект застройки которого был 
представлен в Несвиже, находится в границах 
историко-культурной ценности – исторического 
центра Бреста. Т. е. под охраной находятся не 
только здания и строения, но и культурный пласт, 
объемно-планировочная структура. Запрещены 
любые действия, которые ухудшают восприятие 
комплексной историко-культурной ценности, – 
пояснил Антон Владимирович. – К тому же 1 июля 
2009 года 274 отдельных объекта в рамках этого 
центра получили адресный статус историко-

культурной ценности. А из проекта было видно, 
что как минимум 2 объекта из этого списка будут 
уничтожены. По закону любые работы должны 
быть направлены на сохранение этого наследия 
и должны предварительно согласовываться с 
Научно-методической радой и утверждаться 
Министерством культуры».

А.Астапович также напомнил, что летом 
прошлого года Рада поручила Брестскому гор-
исполкому разработать и утвердить до 1 января 
2010 г. проект детального плана центральной 
части Бреста с регенерацией исторической 
застройки и проект зон охраны исторического 
центра города. Данные документы на согласо-
вание Научно-методической раде до сих пор 
представлены не были.

Жанна СИДОРУК
Макет застройки квартала

Что можно и сколько стоит «нельзя»
Если же ДТП произошло по вине во-

дителя, который не имеет прав или был 
лишен их, и вторая сторона не настаивает 
на наказании, то в отношении виновного 
будет составляться два протокола: один 
за управление без прав, а второй – за на-
рушение ПДД. 

За трезвость на дороге
Со вступлением в силу поправок измени-

лась, в сторону усиления, ответственность 
для тех водителей, кто грешит употребле-
нием алкоголя за рулем – штраф от 15 до 35 
БВ (от 525 тыс. до 1 млн 225 тысяч рублей) 
с лишением права управления транспорт-
ным средством сроком на 3 года. До внесе-
ния поправок в КоАП штраф можно было 
заменить административным арестом. 

В статью об управлении ТС в состоя-
нии опьянения также добавлен новый и 
достаточно важный уточняющий пункт. 
Касается он водителей, которые прини-
мают алкоголь после того, как сотрудник 
ГАИ подал сигнал об остановке, или после 
ДТП, или до освидетельствования. Одним 
словом, выпить глоток пива или водки на 
глазах у стражей порядка и сказать, мол, 
«извините, выпил с горя из-за того, что вы 
меня остановили, а до этого ни-ни», уже 
не получится. Такое «развлечение» теперь 
будет приравниваться к управлению в 
состоянии опьянения и обойдется нару-

шителю в сумму от 525 тысяч до 1 млн 225 
тысяч рублей или лишением прав сроком 
от 1 года до 2 лет. 

Ужесточена ответственность по повтор-
ным нарушениям. Ранее  было  так. Первый 
раз водитель задерживается за управление 
автомобилем в состоянии алкогольного 
опьянения – ему грозит административ-
ный арест либо денежный штраф. Второй 
раз в течение года – уголовная ответствен-
ность (лишение права занимать опреде-
ленные должности плюс штраф, или ис-
правительные работы на срок до 2-х лет с 
лишением права занимать определенные 
должности, или арест на срок до 6 месяцев 
с лишением права занимать определенные 
должности). Третий раз опять наступала 
административная ответственность. С 23 
февраля УК дополнился новым составом 
преступления, и отныне, если водитель 
третий раз в течение года задерживается 
за управление в состоянии алкогольного 
опьянения, в отношении него наступает 
не административная, а опять уголовная 
ответственность в виде лишения свободы 
сроком до 2 лет и (или) штрафом от 300 до 
1 000 БВ (10,5 – 35 млн рублей). Прежде 
нижний предел штрафа составлял 30 БВ. 

Другие поправки 
Новые поправки в Кодекс, особенно те, 

что касаются безопасности дорожного 

движения, можно назвать революционны-
ми. Не только потому, что на виновного в 
ДТП могут не заводить административное 
дело. Уменьшены штрафы за некоторые 
виды нарушений.

• С 10 до 3 БВ снижена минималь-
ная планка штрафа за мелкие ДТП без 
пострадавших либо повлекших причи-
нение потерпевшему легкого телесного 
повреждения. Теперь за это нарушение 
предусмотрен штраф в размере от 3 до 
30 БВ или лишение права управления ТС 
сроком до 2 лет. 

• За оставление водителем места ДТП 
теперь предусмотрен штраф от 5 до 25 БВ 
или лишение прав сроком до 2-х лет (до 
поправок было от 20 до 50 БВ или лишение 
прав сроком до 2 лет). 

• Снизился вдвое (ранее был до 4 БВ, а 
сейчас – до 2 БВ) штраф за нарушение пра-
вил движения по автомагистрали, пользо-
вания внешними световыми приборами, 
буксировки, а также за нарушение правил 
применения аварийной сигнализации и 
знака аварийной остановки. 

• Смягчилась ответственность за на-
рушение правил расположения авто на 
проезжей части. Согласно поправкам, на-
казание ограничивается предупреждени-
ем или штрафом от 1 до 5 БВ (35 – 175 тыс. 
руб.). Ранее это был штраф от 5 до 10 БВ 
с лишением или без лишения прав. 

• А вот сумма штрафа за нарушение 
правил остановки и парковки транспорта 
выросла в два раза – до 1 БВ. 

Елена МАЛЯВСКАЯ

ПРИЕМ

ЧАСТНЫХ

ОБЪЯВЛЕНИЙ

В  

«БРЕСТСКУЮ

ГАЗЕТУ»

КРУГЛОСУТОЧНО

ПО  ТЕЛЕФОНУ
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Двое неработающих брестчан – Виталий К. 
и Дмитрий К. – план по похищению денег из 
банкомата начали вынашивать еще в декабре 
2008 года. В феврале – марте 2009-го они кон-
кретизировали свою «жертву»: выбор пал на 
аппарат по выдаче денег Diebold Opteva 562, 
расположенный по соседству, в здании клуба 
ОАО «Брестский завод бытовой химии» (микро-
район Дубровка). 

Началась усиленная подготовка. На сайте 
производителя подобных аппаратов молодые 
люди досконально изучили устройство банкома-
та. С помощью виртуальных карт и спутниковых 
снимков прорисовали схему проникновения и 
отхода с территории завода. Было приобре-
тено необходимое для взлома оборудование: 
саперные ножницы, газовый резак по металлу, 
пропановый и кислородный баллоны и т. д. 
Смекнув, что вдвоем им такую операцию про-
вернуть будет сложно, преступники пригласили 
поучаствовать в деле Евгения И., знакомого из 
Минска. Тот не отказался.

Все прошло как по маслу. 23 марта 2009 г. 
с помощью кусочка скотча, прикрепленного к 
ролетной шторе, Виталий К. вычислил, что бан-
комат в этот день пополнили деньгами. Ближе 
к полуночи воры, вооруженные кусачками, 
резаком и рациями, заняли свои, расписанные 
ранее позиции: Виталий и Евгений проникли в 
клуб, Дмитрий К. остался у машины «на стреме». 
Часа через три упорной работы газовым резаком 
замок сейфа поддался высокой температуре. 
Прихватив 5 денежных кассет, злоумышленники 
скрылись через раздевалку спортзала, при-
мыкающую к помещению с банкоматом. Они 
бросили свое громоздкое орудие преступления 
на месте происшествия, предварительно стерев 
с него «пальчики» влажной тряпкой.

Кража из банкомата потянула на 6 лет
Преступная троица продумала все, чтобы обокрасть банкомат: от 
саперных ножниц до плана отхода. Погорели же грабители  
на собственной жадности, когда стали менять белорусские рубли  
на валюту – по-крупному, ежедневно и в одном и том же  
обменном пункте. 

На пустыре за гаражами по ул. Белорусской 
сначала сожгли одежду, а затем поделили до-
бычу. Общий улов потянул на 330,5 млн бело-
русских рублей.

Пока весь город гудел, обсуждая столь дерз-
кую кражу, молодые люди решили залечь на 
дно. Виталий на свои 103 млн прикупил только 
ноутбук, Дмитрий вообще тратил исключительно 
по мелочам. Евгений, правда, не удержался от 
соблазна и, кроме мобильного телефона и ноут-
бука, обзавелся мотоциклом «Сузуки SC650» и 
специальным костюмом для мотоциклистов. Ну, 
и покутил у себя в столице. Но особых подозре-
ний это ни у кого не вызвало. Правда, колесить 
на новеньком мотоцикле долго не пришлось.

Попались воры на, казалось бы, очевидной 
вещи. Решив спустя месяц перевести часть денег 
в валюту потверже, брестчане отправились в об-
менный пункт. 19 мая они купили 10 тыс. долларов 
США, 20 мая – 5 тыс. долларов, днем позже – еще 
5 тыс. долларов и 3 тыс. евро. Кассир заподозри-
ла неладное: с чего бы таким молодым ребятам 
ежедневно менять крупные суммы? Женщина 
обратилась в милицию. Под конец рабочего дня 
22 мая странные клиенты объявились снова и 
приобрели еще 3 тыс. евро. А чуть позже к ним 
домой заглянули правоохранители. И цепочка 
потянулась: крестный вспомнил, что отдалжи-
вал крестнику в начале года сварочный апарат, 
анализ клеток эпителия на бутылке с водой, 
обнаруженной на месте преступления, показал, 
что принадлежат они Евгению И., на системных 
блоках подозреваемых были обнаружены ссылки 
на руководство по эксплуатации банкоматов. 
Кстати, во время обыска в доме Виталия К. было 
обнаружено незаконно хранящиеся оружие и 
боеприпасы, что усугубило его наказание.

18 февраля 2010 года суд Ленинского района 
г. Бреста признал всех троих соучастников пре-
ступления виновными в краже, совершенной 
группой лиц, в особо крупном размере (ч. 4 
ст. 205 УК РБ) и умышленном повреждении 

имущества ОАО «Белинвестбанк», повлекшем 
причинение ущерба в крупном размере (ч. 2  
ст. 218 УК РБ). Виталия К., кроме всего прочего 
незаконно хранившего на чердаке своего дома 
огнестрельное оружие и патроны, приговорили 
к 6 годам и 1 месяцу лишения свободы, Дмитрия 
К. – к 6 годам, Евгения И. – к 5 годам. Отбывать 
наказание 23-летние преступники будут в испра-
вительной колонии в условиях строгого режима. 
Также им придется выплатит более 330,5 млн 
рублей «Белинвестбанку» и более 16 млн пош-
лины в доход государства. Их имущество будет 
конфисковано и целиком пойдет на возмещение 
ущерба. Точную сумму, в которую будет оценен 
ущерб, нанесенный банку поломкой банкомата, 
предстоит определить еще одному суду.

Кража в Бресте стала одной из первых в се-
рии ограблений и краж банкоматов, обменных 
пунктов, банковских отделений, совершенных 
в белорусских городах в 2009 – 2010 годах. В 
ходе дерзких преступлений не только страдали 
сейфы, но и погибали люди. Череда подобных 
правонарушений не прервана и сегодня: только 
в феврале этого года были взломаны банкоматы 
в одной из поликлиник г. Витебска и на предприя-
тии в Кличевском районе Могилевской области, 
сообщает interfax.by. Прокуратура и Комитет 
госконтроля видят причину в недостаточном 
обеспечении безопасности данных устройств, 
хотя некоторые СМИ указывают на связь всплес-
ка краж из банкоматов с ухудшением условий 
жизни белорусов под влиянием последствий 
мирового финансового кризиса.

Так или иначе, начальник управления безопас-
ности и защиты информации Национального 
банка Беларуси Виктор Плешкевич уже заявил 
о намерении ликвидировать отдельно стоящие 
пункты обмена валют.

Жанна СИДОРУК, по материалам, 
предоставленным помощником 

прокурора Ленинского р-на г. Бреста 
Ольгой ШИЯН

калейдоскоп

18 февраля завершился прием 
заявлений на регистрацию 
инициативных групп  
по выдвижению кандидатов. 
В течение 5 дней проходила 
процедура их регистрации.  
В результате по Брестской 
области зарегистрировано  
1 442 инициативные группы.

Станислав КОРШУНОВ

Как сообщил «БГ» начальник главного 
управления организационно-кадровой ра-
боты Брестского облисполкома Александр 
Коледа, из числа тех, кто подал заявление 
на регистрацию инициативных групп, –  
39 человек являются членами политичес-
ких партий. Наибольшее представи-
тельство у партии Белорусский народ-
ный фронт  – 13 человек, по 8 человек 
из Белорусской партии левых «Спра-
ведливый мир», Белорусской социал-
демократической партии (Грамада) и 
Объединенной гражданской партии. Одна 
заявка в избирательную комиссию посту-
пила от члена Коммунистической партии 
Беларуси и одна от члена Либерально-
демократической партии. 

С момента получения членами ини-
циативных групп соответствующих 
документов они имеют право собирать  
подписи в поддержку кандидата в мест-
ные Советы депутатов. Для выдвижения 
в сельский, поселковый или городской 
(в городе районного подчинения) совет 
кандидату необходимо собрать лишь  
20 подписей. А вот для выдвижения своей 
кандидатуры в районный или городской 
совет (в городе областного подчинения) 
необходимо заручиться поддержкой  
75 человек. В областной и минский город-
ской советы – 150. 

В Брестском областном краеведческом музее  
22 февраля открылась выставка образцов армейской 
формы Вооруженных сил Советского Союза  
и Республики Беларусь. Один из главных  
экспонатов – китель первого героя Беларуси, 
подполковника авиации Владимира Карвата.

Станислав КОРШУНОВ, фото автора

Работники музея, объединив усилия с военно-историческим 
клубом «Гарнизон», приурочили выставку ко Дню защитни-
ков Отечества. В холле музея по улице Карла Маркса можно 
в подробностях ознакомиться с шевронами, отличительными 
знаками, погонами, петлицами, фуражками, кокардами, 
элементами мундиров и формой различных родов войск.  
Экспозиция, в которой более 400 экспонатов, охватывает 
период с 1956 года до современности. Есть и уникальные 
экспонаты, например, шеврон министра обороны и китель  
подполковника авиации Владимира Карвата. По словам 
ведущего научного сотрудника музея Софьи Андрусевич, 
жена погибшего первого героя Беларуси передала музею не 
только его китель, но также часы, удостоверение офицера  
и фотографии. 

Среди потертых временем шевронов прошлого века можно 
заметить нашивки Минского военного инженерного училища 
и 38-ой бригады, на которых вышит не красно-зеленый флаг с 
орнаментом, а бело-красно-белый. Самый старый экспонат вы-
ставки – советские погоны и звезда на зимнюю форму одежды 
1956 года. 

Около 150 экспонатов выставки принадлежат молодому 
коллекционеру Дмитрию Кудрину. Несмотря на то что за-
ниматься коллекционированием он начал лишь 5 лет назад, 
благодаря знакомым и глобальной сети Интернет ему удалось 
собрать приличную коллекцию. Уже сейчас в его владении 
находится свыше 2 500 шевронов. По словам Дмитрия, он не 
ограничивает себя пределами родной страны: в его коллекции 
есть экспонаты из 70 стран мира. 

Образцы военной формы 
выставили в краеведческом музее

Грабителей сначала пытались вычислить  
по этой тележке для баллонов. Не получилось

Дмитрий Кудрин презентует свою коллекцию

Инициативные группы 
приступили к работе

«Это уже третья по счету выставка в Бресте, – сообщил 
командир военно-исторического клуба «Гарнизон» Дмитрий 
Бородаченков. – Ранее они проводились на территории 38-ой 
десантной бригады». По его мнению, особенно интересна экс-
позиция будет школьникам, которым еще только предстоит 
служить в Вооруженных силах. 

Точная дата закрытия выставки пока неизвестна. По заве-
рениям работников музея, кители с манекенов и шевроны со 
стендов не снимут до 9 мая. 

Ф
от

о 
и

з 
а

р
х

и
ва

 У
В

Д



6 №9 [376] 26.02.2010 – 4.03.2010 www.b-g.byстрана и мир

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

На поддержку агропромышленного комп-
лекса в 2005 – 2009 годах в рамках реали-
зации программы возрождения и развития 
села было направлено более 21 трлн рублей, 
сообщил заместитель премьер-министра 
Иван Бамбиза 16 февраля на заседании 
президиума Совмина. Речь идет о прямых и 
косвенных субсидиях и дотациях сельскому 
хозяйству. «В 2009 году из бюджетов всех 
уровней было направлено 4,6 трлн рублей, 
или 212 долларов, на один гектар, что выше 
уровня 2008 года на 30%», – цитирует чинов-
ника БелаПАН. 

В то же время, признает Бамбиза, ре-
зультаты работы сельхозорганизаций «не 
всегда были адекватны государственной 
помощи», поскольку планируемая эффек-
тивность сельхозпроизводства так и не 
была достигнута. 

Более категоричную оценку сделали экс-
перты Всемирного банка (ВБ), которые про-
вели исследование о влиянии господдержки 
на производительность и конкурентоспо-
собность сельского хозяйства Беларуси. Их 
вывод неутешителен: белорусские налого-
плательщики и экономика страны в целом 
заплатили слишком высокую цену за повы-
шение урожайности сельскохозяйственных 
культур и наращивание объемов выпуска 
продукции. «Несмотря на массированное 
вливание капитала в сельское хозяйство, 
производительность труда и производи-
тельность капитала в сельскохозяйствен-
ном секторе росли гораздо медленнее, чем в 
остальных секторах экономики», – говорит-
ся в докладе Всемирного банка. 

Эксперты обращают внимание на то, что 
значительная часть господдержки в Бела-
руси выделяется производителям молоч-
ной продукции. Почти половина поставок 
направляется на экспорт. Такая ситуация 
приводит к тому, что за счет выделяемых 

Дорогое ты наше, сельское хозяйство
Белорусское правительство 
не скупится на финансовую 
поддержку сельского хозяйства. 
Однако бурные вливания  
в эту отрасль обходятся для страны  
и ее налогоплательщиков 
слишком дорого,  
считают эксперты.

Насыщенным на 
межгосударственные контакты 
выдался четверг 18 февраля 
для погранкомитета 
Республики Беларусь.

В течение одного дня в Бресте состоя-
лись коллегия Пограничного комитета Союз-
ного государства, трехсторонняя встреча в 
рамках Таможенного союза и торжественная 
передача «Эстафеты Победы» представи-
телям пограничной службы Украины.

«Очередное заседание коллегии Союз-
ного государства было плановым и прошло в 
Бресте не случайно. Мы специально приуро-
чили его к началу нового этапа «Эстафеты 
Победы», стартовавшей по двум маршрутам 
в России и Беларуси», – пояснил журналис-
там председатель Государственного по-
граничного комитета Республики Беларусь 
Игорь Рачковский.

Начавшись 2 февраля, эстафета прой-
дет по внешним границам стран СНГ и 
завершится 28 мая в Москве. В частности,  
18 февраля в Брестской крепости эстафету 
от белорусских пограничников переняли 
сотрудники Государственной пограничной 
службы Украины. Помимо южной соседки 
Беларуси, до конца мая в акции примут 
участие Молдова, Армения, Казахстан, 
Узбекистан, Таджикистан, Туркменистан, 
Азербайджан и Кыргызская Республика.

Основное внимание на коллегии ру-
ководители пограничных ведомств 
России и Беларуси уделили проблеме  

Главы погранведомств Беларуси, России и Казахстана 
обсудили в Бресте вопросы безопасности внешних границ Таможенного союза

совершенствования обмена информацией 
между погранкомитетами. «Это стало жиз-
ненно необходимо ввиду трансформации 
стоящих перед нами угроз. Если раньше 
перед пограничниками стояла только одна 
задача – отражение прямого военного на-
падения, то сейчас опасности носят в основ-
ном трансграничный характер. Наркотра-
фик, торговля людьми, незаконный оборот 
оружия – все эти явления, как правило, хо-
рошо организованы и затрагивают не одно 
государство. Чтобы им противостоять, мы 
должны построить согласованную, целена-
правленную политику. Чем доверительнее 
мы будем сотрудничать, тем эффективнее 
отразим эти угрозы», – заявил первый замес- 
титель директора ФСБ РФ руководитель 
пограничной службы Владимир Проничев.

В ходе коллегии было решено существен-
но модернизировать систему пограничного 
контроля в пунктах пропуска на внешней 
границе Союзного государства. «Систему 
надо вывести на новый технический уро-
вень, полностью автоматизировать», – со-
общил Игорь Рачковский.

Был затронут на заседании и кадровый 
вопрос. «Сейчас мы уже не можем поста-
вить на границу мальчишку со школьной 
скамьи. Необходимы специалисты, высо-
коклассные профессионалы, знакомые с 
психологией, современной техникой, юри-
дическими системами сопредельных госу-
дарств», – отметил Игорь Анатольевич.

В тот же день состоялась встреча 
руко-водителей пограничных ведомств  

Беларуси, России и Казахстана. «Есть мно-
жество вопросов, которые следует решать 
сообща. Но мы понимаем, что это только 
начало нашей работы в рамках Таможенного 
союза», – отметил руководитель погранич-
ного ведомства Беларуси.

Главным достижением встречи Игорь 
Рачковский назвал осознание необходимос-
ти ввести представителей погранслужб в 
рабочую комиссию Таможенного союза. «Мы 
сформулировали конкретные задачи экс-
пертам. До апреля они будут работать над 
унификацией нормативно-правовых актов 
трех стран в области охраны общей границы, 
ее обустройства и модернизации. В любом 
случае, прежде чем подходить к созданию 
единого экономического пространства, 
необходимо обеспечить безопасность на-
ших государств», – резюмировал Игорь 
Анатольевич.

Дмитрий КУХАРЧУК

Реальная зарплата в Беларуси 
упала почти на 10%

Как сообщает БелаПАН, в Беларуси реальная начислен-
ная заработная плата в январе 2010 года по сравнению с 
декабрем прошлого года уменьшилась на 9,2%. Однако по 
сравнению с январем прошлого года увеличилась на 1,9%. 

Номинальная начисленная среднемесячная зарплата в 
январе 2010 года составила 1 млн рублей и по сравнению 
с декабрем 2009 года уменьшилась на 8,5%, или 93,1 тыс. 
рублей. 

На промышленных предприятиях средняя зарплата в 
январе нынешнего года составляла 1 млн 139,1 тыс. рублей, 
в строительных организациях – 1 млн 240,1 тыс., на пред-
приятиях транспорта – 1 млн 153,6 тыс., в организациях 
сельского хозяйства – 628,6 тыс., торговли и общественного 
питания – 911,2 тыс. рублей. Работники учреждений здра-
воохранения в январе зарабатывали в среднем 795,5 тыс. 
рублей. В учреждениях образования средняя январская 
зарплата составила 723,3 тыс. рублей. 

Максимальный размер средней зарплаты в декабре по 
отраслям был зафиксирован у работников науки и научного 
сопровождения – 1 млн 382 тыс. рублей, минимальный – у 
работников соцобеспечения – 609 тыс. рублей. 

Максимальный размер средней зарплаты в январе 
был отмечен в Минске – 1 млн 349 тыс. рублей, мини-
мальный – в Могилевской области (871,3 тыс. рублей). В 
Брестской области средняя зарплата составила 873,5 тыс. 
рублей, Гомельской – 946 тыс., Гродненской – 879,4 тыс.,  
Минской –1 млн, Витебской – 879,4 тыс. рублей. 

Проезд в общественном 
транспорте подорожает  
на 100 рублей 

Минэкономики Беларуси Постановлением от 18 фев-
раля 2010 г. №40 согласовало повышение тарифов на 
перевозку пассажиров городским транспортом общего 
пользования.

В частности, Минскому горисполкому согласованы 
тарифы в размере не более, чем 700 рублей за одну по-
ездку, облисполкомам – не более, чем 600 рублей за одну 
поездку.

ГАИ обещает лояльно 
относиться к водителям 
мопедов без прав

Госавтоинспекция Беларуси не будет с 1 июля штра-
фовать водителей мопедов и скутеров, не имеющих 
водительских удостоверений новой подкатегории АМ,  
сообщил БЕЛТА начальник УГАИ МВД Юрий Литвин.

С 1 июля в Беларуси начнут выдавать новые водитель-
ские удостоверения. Впервые появятся права с подкате-
горией АМ – на управление мопедами и скутерами.

«На первоначальном этапе ГАИ будет лояльно отно-
ситься к водителям мопедов и скутеров, которые еще не 
успели получить права. Штрафовать их с 1 июля не будут, 
но настоятельно порекомендуют обратиться в ГАИ для 
получения нового водительского удостоверения», – пообе-
щал Литвин, добавив, что впоследствии будет установлен 
срок, с которого наличие прав у водителей мопедов станет 
обязательным. Он предположил, что это произойдет с 
марта 2011 года. 

Для получения прав категории АМ нужно будет обра-
титься в ГАИ, а потом в любой день после 1 июля этого 
года успешно сдать экзамены, продемонстрировав знание 
правил дорожного движения и навыки вождения. При этом 
предварительное обучение в автошколе необязательно, 
экзамены можно сдать экстерном. 

Запрет на лов щуки  
вводится в Беларуси с 1 марта

Сезонный запрет на лов щуки обыкновенной начнет 
действовать в Беларуси с 1 марта. Запрет вводится для 
обеспечения нормальных условий воспроизводства этого 
вида рыбы во время нереста. Лов щуки будет запрещен 
до конца марта. 

Как сообщает БЕЛТА, с 1 апреля в Беларуси начнет 
действовать запрет на любительский лов рыбы. Противо-
законной будет считаться добыча в рыболовных угодьях 
страны всех видов рыб. Исключение составит лишь лю-
бительское рыболовство с использованием одной удочки 
с одним крючком или одним спиннингом, оснащенным 
искусственной приманкой с одним одинарным, двойным 
или тройным крючком размером не более №10 по междуна-
родной классификации в светлое время суток с берега.

Граждане, нарушившие запрет, несут ответственность 
в соответствии с законодательством Беларуси. 

средств фактически субсидируется экс-
порт. При этом в определенной степени бе-
лорусские налогоплательщики оплачивают 
из своего кармана расходы зарубежных 
покупателей нашей продукции. 

На долю поддержки сельского хозяйст-
ва приходится значительная часть общих 
государственных расходов в Беларуси. 
Например, в 2005 – 2007 годах расходы на 
сельское хозяйство, удельный вес которых 
составлял 8 – 9% общих расходов госбюд-
жета, превышали расходы на национальную 
оборону и правоохранительную деятель-
ность, вместе взятых. Это лишь немногим 
меньше расходов на здравоохранение. По 
мнению экспертов, с учетом налоговых 
льгот объем бюджетной поддержки сель-
хозпроизводителей в Беларуси увеличится 
примерно на 26 – 35%. 

Также велик размер бюджетной под-
держки сельского хозяйства. По данным 
ВБ, в 2007 году совокупная государствен-
ная поддержка сельского хозяйства со-
ставила (включая налоговые льготы) 5,4% 
национального ВВП, 29% объема валовой 
продукции сельского хозяйства и 462% 
чистой прибыли. При этом, даже если иск-
лючить налоговые льготы, эти показатели 
останутся высокими. Они неуклонно воз-
растают на протяжении действия госпрог-
раммы возрождения и развития села на 
2005 – 2010 годы. 

Бюджетная поддержка сельского хозяй-
ства в Беларуси значительно выше, чем 

во многих других странах (по отношению 
к ВВП, совокупным расходам бюджета и 
общей площади сельхозугодий). Например, 
расходы на сельское хозяйство из расчета 
на гектар сельхозугодий в Беларуси сущест-
венно выше, чем в России и Украине, в 
других странах с развивающейся экономи-
кой (таких как Мексика и Турция), а также 
в промышленно развитых странах, таких 
как Австралия, Канада и Новая Зеландия. 
В 2007 году показатель по Беларуси в раз-
мере 226 долларов (по итогам 2009 г. он, 
напомним, снизился до 212 долларов) на 
гектар превышал средний показатель по 
США в размере 214 долларов на гектар. 
Это примерно на 20% ниже, чем у 12 новых 
стран ЕС (272 доллара на гектар). 

Анализируя нынешний механизм рас-
пределения государственных субсидий, 
эксперты отмечают, что сельское хозяй-
ство в Беларуси может прийти к такому 
состоянию, когда в нем будет большое коли-
чество в высокой степени неэффективных 
хозяйств, которые могут выживать только 
за счет господдержки. 

Следует отметить, что сельское хозяй-
ство, имея высокий уровень субсидий, 
является одним из основных должников: на 
организации этой отрасли по итогам прош-
лого года приходится более 30% всей про-
сроченной кредиторской задолженности. 
Больше только у промышленности. 

«Белорусские новости», 
публикуется с сокращениями

Игорь Рачковский и Владимир Проничев 
в Брестской крепости
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При этом Константин Сумар признался, что 
для просмотра всех газет времени у него не 
хватает, но есть люди, которые отслеживают 
публикуемые материалы, и если поднимается 
проблема, требующая решения, то такой мате-
риал обязательно к нему попадает. 

«Как бы иногда ни больно было тому или 
другому руководителю городского или районного 
исполкома видеть критическую статью там, 
где она правильна, я всегда стараюсь, чтобы 
эта статья не осталась незамеченной, и если 
где-то городской или районный начальник за-
бывает, то я обязательно ему напомню, чтобы 
он рассмотрел тот или другой вопрос», – сказал 
председатель облисполкома.

Замечательно, по мнению Константина Су-
мара, что в региональных газетах стало больше  
аналитических материалов. Очень правильно,  
что газеты ищут новые формы подачи инфор- 
мации о деятельности органов власти, не огра-
ничиваясь констатацией принятых решений. 

Он особо подчеркнул, что к обсуждению 
«больных тем года», прежде всего финансо-
вого кризиса и свиного гриппа, региональные 
СМИ подошли рассудительно и конструктивно, 
не допустили спекуляции их последствиями  
и упредили возможную панику. «Для меня это 
является еще одним подтверждением не толь-
ко достойного творческого потенциала, но и 
гражданской зрелости журналистского корпуса 
области», – отметил губернатор. 

«Вместе с тем есть еще вопросы, над кото-
рыми надо продолжать работать, – сказал Кон-
стантин Сумар. – Некоторые государственные 
издания стараются избегать материалов о недо-
статках, реально существующих в регионах и на 
отдельных предприятиях. И этого нельзя дальше 
допускать. Не надо этого бояться… Потому что 
если вас не будут понимать на уровне районной 
власти, то вы обязательно найдете понимание 
в области. Бояться нечего… Не решаетесь 
публиковать – направляйте в облисполком, раз-
беремся и поправим ситуацию», – посоветовал 
Константин Андреевич. 

В числе вопросов, над решением которых тре-
буется работать, и финансовая самостоятель-
ность государственных газет, которая с каждым 
годом становится все более актуальной. Сегодня 
из 20 госизданий прибыльных 9. Показатель, по 
оценке главы облисполкома, неплохой, но пора и 
остальным постепенно отходить от бюджетных 
дотаций. «Конечно, за счет бюджета мы будем 
оказывать всяческую помощь, но все-таки надо 
внимательно проанализировать работу прибыль-
ных изданий и посмотреть, где вы не дорабаты-
ваете, в каком направлении надо подтянуться», 
– сказал глава областной вертикали. 

«Наступивший год имеет для нас особое 
значение. Он очень ответственный, потому 
что завершает очередной пятилетний этап 
развития нашей страны, – резюмировал Кон-
стантин Сумар. – Как и вся страна, мы должны 
как можно быстрее восстановить докризисные 
темпы экономического роста и, естественно, 
обеспечить рост благосостояния наших людей. 
Как уже было отмечено нашим президентом, 
задачи мы ставим достаточно амбициозные, но 
выполнимые. И поэтому поводов расслабляться 
нет и быть не может». 

Закончив выступление, Константин Сумар 
вручил дипломы победителям творческого кон-
курса среди региональных СМИ за 2009 год. 

Деловая часть
После вручения дипломов губернатор провел 

пресс-конференцию, в ходе которой в течение 
двух часов отвечал на вопросы журналистов. 
Пользуясь случаем, представители СМИ интере-
совались состоянием экономики области, инвес-
тиционными перспективами, будущим Полесья, 
выборами, возможным уровнем зарплат, судьбой 
проблемных предприятий и малых деревень, 

За конструктивный подход…
облисполком отметил «Брестскую газету»
Окончание. Начало на стр. 1

количеством частных детсадов и школ, отноше-
нием к спорту и многим другим. Были вопросы 
и личного характера. Вот ответы Константина 
Сумара на некоторые из них. 

Инвестиции не любят  
большой рекламы 

– В Бытене в Ивацевичском районе итальянцы 
начали работу (взяли колхоз, образно говоря) и 
создают производство по выращиванию семян 
и наращиванию объемов животноводческой 
продукции. Итальянцы планируют построить 
молочно-товарную ферму на 800 голов. Ана-
логичный проект планируется реализовать и 
в Кобрине… 

Заключено соглашение о намерениях на 
строительство двух электростанций на 200 и 
400 мегаватт примерно на 500 млн евро. Сейчас 
ведутся подготовительные работы, в частности, 
с «Газпромом» согласуется вопрос на долгосроч-
ную поставку газа (примерно 600 миллионов 
кубических метров в год) для этих электро-
станций. Уже заключен долгосрочный контракт 
на поставку выработанной электроэнергии. Т. е. 
она будет полностью экспортироваться. 

В прошлом году началась работа по реализа-
ции 6 проектов в СЭЗ «Брест» на сумму 35 мил-
лионов евро. Это проекты по логистике, про-
изводству доильных аппаратов и в области 
фармации. На нынешний год вырисовывается 
хороший проект по производству механизмов 
раскладывания диванов… Ведутся переговоры 
с сирийской стороной по производству в СЭЗ 
обивочной ткани. Это был бы очень хороший 
импортозамещающий проект. Возможно, это 
производство будет открыто в промышленной 
итальянской зоне, договоренность о создании 
которой была достигнута во время встречи Алек-
сандра Лукашенко с Сильвио Берлускони. Это 
отдельный будущий проект. Работа с инвестора-
ми идет, но это, как правило, не афишируется, 
потому что, по выражению финансистов, как 
деньги любят тишину, так инвестиции не любят 
большой рекламы. 

Сирийцам также предложено подумать над 
проектом розлива в Бресте оливкового масла. 
Бизнесмены этой страны обещали приехать на 
инвестиционный форум в Брест в апреле. 

Константин Сумар также рассказал о логис-
тическом проекте Италия – Брест – Россия – 
Казахстан в связи с формированием единого 
таможенного пространства. Работы длятся уже 
полтора года. И, как пообещали в итальянской 
государственной железнодорожной компании, 

составы из Италии в Казахстан через Брест 
начнут курсировать (с интенсивностью раз в 
неделю) с марта месяца.

Хорошие, красивые цифры
– Зарплата в 500 долларов – это, конечно же, 

сложная задача, несмотря на то что для нашей 
области это не 500, а 454 доллара, потому что 
область аграрная. У нас нет тех предприятий, 
которые эту среднюю величину увеличивали 
бы и поднимали. Мы должны с вами понимать, 
что этой цифры можно достичь, но мы должны 
видеть другую проблему. За этой средней вели-
чиной у нас очень много предприятий, которые 
имеют возможность платить зарплату 200, 250, 
300 долларов. Вот это самое главное. К этой 
красивой цифре надо стремиться, и мы будем 
стремиться, но мы должны думать о предприяти-
ях аграрного сектора, сельхозпредприятиях, где 
выработка по году составляет на одного челове-
ка в среднем 15 – 20 миллионов рублей. Какую 
зарплату тут можно платить? Есть, конечно, 
хозяйства, где выработка составляет и 40 – 45 
миллионов рублей… 

Зарплату мы должны заработать. Мы должны 
создать условия любому человеку – то ли это 
доярка, то ли механизатор, чтобы он мог за-
работать. И это самая главная наша задача. И 
она у нас просчитана. Эти средние 450 долларов 
просчитываются из тех темпов роста, которые 
мы себе запланировали. Здесь вопрос вот в чем 
еще заключается. Если мы на 10% увеличили 
рост в промышленности, то это не значит, что 
на 10% должна вырасти заработная плата. Нет. 
Есть такое понятие, как структура произведен-
ной продукции. К примеру, в прошлом году мы 
по темпам роста к 2008 году продали больше 
сельхозпродукции – примерно на 110 – 112%. Но 
изменилась конъюнктура… И мы вынуждены 
были пойти на ту продукцию, которая в цено-
вом факторе давала меньше отдачи для пред-
приятия, даже где-то в убыток работать, начали 
выпускать другую продукцию, которая шла в это 
время на рынки, и за счет этого мы немножечко 
потеряли в деньгах, хотя, если брать внешнетор-
говое сальдо, мы, как ни одна область, имеем  
225 миллионов долларов положительного саль-
до. То есть на такую сумму мы продали больше 
продукции, чем завезли. А это очень хорошая 
цифра. Это я к тому говорю, что вот эта структура 
может влиять, и при благоприятных условиях, 
увеличив производство на 10%, мы, может быть, 
сможем увеличить зарплату на 15 – 20%.

Все может поправиться…
Так Константин Сумар обрисовал перспекти-

вы развития ситуации для некоторых негосудар-
ственных СМИ, лишенных на сегодняшний день 
возможности распространяться по подписке 
через РУП «Белпочта» и реализовываться через 
торговую сеть РУП «Брестоблсоюзпечать». 

– Ситуация в любой сфере постоянно меняет-
ся… Я думаю, этот год надо прожить, прорабо-
тать и, исходя из некоторых моментов, сделать 
определенные выводы. Это не значит, что надо 
«ложиться» под власть… Ей надо, чтобы был 
какой-то раздражитель, но этот раздражитель 
должен быть не злой… Если где-то плохо, надо 
бить в колокола… Я думаю, что если из этого 
всего эти издания извлекут уроки, то в будущем 
году все может поправиться…

Константин Андреевич также пообещал рас-
смотреть вопрос аккредитации журналистов 
негосударственных изданий органами исполни-
тельной власти.

Коротко из первых уст
– Если брать в рамках Брестской области, то те 

результаты, которые мы имеем по четырем годам 
этой пятилетки, говорят о том, что мы, реально 
выполняя показатели 2010 года, полностью 
выполняем и показатели пятилетки. Для этого 
в промышленном секторе области необходимо 
обеспечить в этом году минимальный прирост 
продукции на уровне 12,5%, экспортные по-
ставки должны вырасти на 27 – 29%, инвестиции 
на 25%. Прирост валовой продукции сельского 
хозяйства должен быть на уровне 10 – 11%.

– В 2009 году темпы роста налоговых поступ-
лений в Брестской области составили 168,8%, в 
то время как Гродненская область имела 102%, 
Витебская – 101%, остальные – меньше 100%.

– Брестская область производит по 60 кг 
молока на каждого жителя Сирии.

– Не надо председателю райисполкома ездить 
тогда, когда на хвосты коровьи можно посмот-
реть. Надо приезжать на ферму тогда, когда 
там люди работают. Когда можно посмотреть на 
организацию работы, когда можно посмотреть 
на пьяного истопника, который лежит возле 
котла, и его никто вроде не замечает, когда 
можно выслушать Петрова, Иванова, Сидорову, 
какие проблемы у них есть. Тогда надо бывать 
председателю.

– Прошло то время, когда депутат был толка-
чом, где-то что-то мог по своим связям выбивать 
и т. д… Главная задача депутатского корпуса – 
своевременно и полно доносить возникающие 
проблемы до соответствующих исполкомов… 
Если власти не видят проблемы, депутаты 
должны подсказать.

– Мы планируем в октябре этого года за-
кончить строительство Дворца водных видов 
спорта, и, конечно же, цены будут доступные, 
а для малоимущих граждан и детей они будут 
дифференцированными. 

– Как руководитель области, я крайне заин-
тересован в том, чтобы информация, которая 
ложится в основу журналистского труда, была, 
прежде всего, объективной.

– Если брать по значимости на сегодняшний 
день, то 65 лет Великой Победы намного более 
значимая дата, чем Грюнвальд (15 июля исполня-
ется 600 лет со дня Грюнвальдской битвы). 

– Я не люблю спокойствие. Я же холерик. 
Внешне я вроде спокоен…

– Работа с людьми – тяжелая и приятная 
обязанность. Потому что, когда занимаешься 
какой-то проблемой и ее удается решать, это, 
конечно же, приятно.

–  Любой человек, любой руководитель любого 
ранга должен жить так, чтобы ему потом не было 
стыдно проходить по той местности, где он жил, 
работал и «кировал».

Подготовил Виктор МАРЧУК

Константин Сумар вручает диплом главному редактору «Брестской газеты» Виктору Марчуку
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В Интернет  
за романтикой
Опрос почти 11 тысяч 
пользователей Интернета, 

проведенный британской корпорацией BBC  
в 19 странах, показал, что 30% интернетчиков 
считают Сеть подходящим местом,  
чтобы завести романтические отношения. 

Лидерами по части такого использования Интернета 
оказались Индия и Пакистан, где количество пользова-
телей, ищущих себе пару, достигает 60%. Более высокие 
показатели у развивающихся стран: 47% – в Гане, 42% – на 
Филиппинах, сообщает Reuters.

В то же время жители развитых стран менее склонны 
искать любовь в Сети: в Великобритании этим занимаются 
28% интернет-пользователей, во Франции – 27%, в США – 
21%, в Южной Корее – 16%. 

Отмечено также, что люди образованные менее склон-
ны к поиску романтических приключений в Интернете: 
среди пользователей с университетским дипломом пару 
себе ищут 28%, а среди пользователей без высшего обра-
зования – 36%. 

Опрос BBC касался не только интернет-знакомств, но 
и других видов социальной активности в Сети. 

7777 объятий за сутки
Житель штата Огайо  
на северо-востоке США 
установил новый мировой 

рекорд по количеству объятий в сутки,  
обняв 7 777 человек. 

51-летний Джефф Ондаш, переодевшись в персонажа по 
имени Тедди Макхаггин (McHuggin, от англ. hug – объятья), 
обнимал добровольцев возле одного из отелей-казино в 
Лас-Вегасе, передает агентство Associated Press. 

Все вырученные во время мероприятия средства будут 
направлены Американской ассоциации по борьбе с болез-
нями сердца, отмечает агентство. Ондаш заявил, что такая 
цель ему небезразлична, так как его отец и брат умерли 
от кардиологических заболеваний. 

Предыдущий мировой рекорд по числу объятий в сутки 
принадлежал жительнице Дублина, которая сумела обнять 
5 тыс. человек. Между тем Ондаш установил еще и рекорд 
по количеству объятий за один час – 1 205.

Белкам вход 
воспрещен! 
Руководство парка 
аттракционов Alton Towers, 

расположенного в графстве Стаффордшир, 
запретило местной белке приближаться  
к американским горкам. 

Серая белка, получившая прозвище Соник, привлекла 
внимание посетителей и работников парка тем, что зале-
зала на американские горки во время их первого утреннего 
запуска и каталась на них. Как пояснили представители 
администрации парка, поведение зверька было опасно 
как для него самого, так и для гостей. 

Кроме того, Соник воровала еду у рабочих, ремонти-
ровавших конструкции в парке перед началом сезона, и 
бегала по свежевыкрашенным поверхностям, оставляя на 
них отпечатки лапок. Чтобы животное соблюдало запрет, 
возле аттракциона установили приборы, испускающие 
ультразвук, пишет The Daily Telegraph.

Директор по маркетингу и продажам парка Alton Towers 
Моруинна Энгав заявила журналистам: «Это первый слу-
чай, когда белке запрещают кататься на аттракционе, но 
все когда-нибудь случается впервые».

Интернет-дайвер 
Станислав КОРШУНОВ

В Чехии открылось 
туристическое агентство, 
предлагающее путешествия  
в Прагу для плюшевых медведей 
и других мягких игрушек. 

Как передает lenta.ru со ссылкой на AFP, 
стоимость тура составляет 90 евро. Путе-
шествие происходит следующим образом: 
владелец отправляет игрушку в Чехию 
в посылке, а затем ежедневно получает 
электронные письма с сообщениями о том, 
где она побывала в этот день. После завер-
шения тура игрушку присылают обратно 
вместе с сертификатом и компакт-диском, 
куда записаны фотографии плюшевого 
путешественника на фоне основных праж-
ских достопримечательностей. 

Предлагаются и более дорогие вариан-
ты поездки, включающие ароматерапию, 
массаж и фотоальбом, а также более 
комфортную коробку для игрушки. Кроме 
того, владельцев просят предупреждать 
организаторов поездки об особых поже-
ланиях путешественника, в частности,  
о предпочтениях в пище. 

Создавшие турагентство предприни-
матели рассчитывают, что их клиентами 
станут обеспеченные жители западных 
стран, которые хотели бы похвастаться не-

Плюшевый туризм

обычными фотографиями перед друзьями 
в социальных сетях. Владельцы агентства 
утверждают, что на эту идею их вдохновил 
пример садового гнома из фильма «Амели». 
Они рассчитывают впоследствии предло-
жить клиентам туры в Будапешт, Берлин, 
Братиславу и Мюнхен. 

Это не первое подобное турагент-
ство: путешествия для мягких игрушек 
предлагают также несколько небольших 
фирм в Германии и США. Однако в Вос-
точной Европе, как утверждают осно-
ватели компании, такие услуги ранее  
не оказывались.

Самые нестандартные отели

Немецкого сноубордиста 
Доминика Подольского, 
застрявшего на горнолыжном 
подъемнике в австрийских 
Альпах на 6 часов, обнаружили 
лишь после того, как он начал 
поджигать свои деньги.

По данным BBC, 22-летний житель Мюн-
хена спускался на подъемнике. Дело было 
к вечеру, подъемник выключили, и сноубор-
дист остался висеть в воздухе на высоте 

Евро спасает от голода и холода
10 метров над землей. При этом темпера-
тура воздуха была минус 18 градусов по  
Цельсию.

С наступлением темноты он начал жечь 
бумажные салфетки и содержимое своего 
кошелька с помощью зажигалки. Первыми в 
огонь пошли счета из ресторана и визитные 
карточки, и, только когда запылали его пос-
ледние 120 евро, несчастного заметили.

Он рассказал журналистам, что забыл 
взять с собой мобильный телефон, а его 
крики о помощи никто не слышал. 

Мерцание догорающей купюры в 20 ев-
ро заметили лыжники-уборщики. После 
оказания медицинской помощи в тот же 
вечер сноубордиста отпустили, и он само-
стоятельно добрался домой на поезде.

Подольский сообщил, что подумывает о 
том, чтобы подать в суд на компанию – опе-
ратора подъемника. Однако представитель 
компании отметил, что подъемник не пред-
назначен для того, чтобы на нем спускаться 
с горы, и что Подольский, очевидно, проиг-
норировал запрещающие знаки.

Американский журнал Forbes опубликовал 
список из десяти самых необычных гостиниц 
страны, составленный автором книги  
о нестандартных отелях Стивом Добсоном. 

В рейтинг вошла гостиница Dog Bark Park Inn, расположенная 
в штате Айдахо. В этом отеле гости могут поселиться внутри 
гигантской деревянной собаки. В отеле Turpentine Creek в штате 
Арканзас посетители имеют возможность переночевать в бунгало, 
расположенных на территории питомника для крупных представи-
телей семейства кошачьих – львов, тигров и леопардов. Номера 
отеля Jules Undersea Lodge в штате Флорида расположены под 
водой, на глубине 6,5 метров. Гости погружаются туда с акваланга-
ми. Основным преимуществом этих комнат Добсон назвал вид из 
окна. Гостиничный комплекс Winvian Cottages в штате Коннектикут 
предлагает гостям на выбор 18 различных коттеджей, в том числе 
домик на дереве и комнату, переделанную из вертолета. Liberty 
Hotel в Бостоне расположен в бывшем здании тюрьмы, где в свое 
время находились Никола Сакко и Бартоломео Ванцетти. 

Forbes отмечает, что из-за убытков, которые понесла гостинич-
ная индустрия в 2009-м, в текущем году многие из гостиниц могут 
снизить цены, чтобы привлечь клиентов. Стив Добсон утверждает, 
что основная причина, по которой американцы делают выбор в 
пользу нестандартных отелей, – желание поделиться впечатле-
ниями после путешествия.
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Знай наших

Блоха, которая хотела стать Дрофафандрой
С 11 лет ее главной мечтой было стать певицей, артисткой. Причем,  
не просто певицей, а выдающейся певицей. Выдающейся она пока 
не стала, но уже заработала звание заслуженной артистки  
Республики Беларусь и симпатии президента страны.

Хрупкая, но активная
Она – это Ирина Дорофеева. По знаку зодиа-

ка – Рак. Родилась 6 июля 1977 г. в Могилеве. В 
детстве Ира росла девочкой худенькой, малень-
кой, хрупкой, но очень активной. Она была заво-
дилой, которой хотелось подчинить себе всех. 
Дралась с мальчиками, охотилась за котами, 
лазила по деревьям и очень хотела, чтобы все 
были в нее влюблены. За хрупкость и активность 
кое-кто из взрослых звал ее Блохой, а друзья 
называли Дорик. Зваться Дориком Ирочке было 
обидно и неприятно, и она сама предложила 
называть ее Дрофой (как старшего брата) или 
Дрофафандрой. 

Ходят слухи, что к Ирине неравнодушен Алек-
сандр Лукашенко. Однако она ничего плохого 
во внимании президента к своему творчеству 
не видит – наоборот, оно ей приятно.

К нарядам и украшениям равнодушна. Ис-
ключение составляют всевозможные платки, 
шарфики и пашмины. В повседневной жизни оде-
вается просто. Не замужем, детей нет. Говорит, 
что может полюбить только необыкновенного, 
яркого, сильного и самодостаточного мужчину.

Организованна и целеустремленна. Не любит 
капризничать, считая это бесцельной тратой 
времени. 

По мелочам старается не переживать, а все 
проблемы решать полюбовно. Больше всего бо-
ится подвести людей. «Родители подарили мне 
ощущение бесконечной влюбленности, радости 
от каждого прожитого дня, и это внутреннее 
счастье делает меня молодой, активной и жиз-
нерадостной».

Самая молодая 
заслуженная 

Уже в детских снах будущая заслуженная 
артистка Ира Дорофеева видела себя на огром-
ной сцене. Правда, поначалу в роли балерины, 
которой она хотела стать. Девочка могла часами 
смотреть балет по телевизору. Нравились ей и 
фигурное катание, и художественная гимнас-
тика. Впервые спела на школьном утреннике 
лет в десять. Но когда в 11 лет попала в студию 
«Радуга», то сразу влюбилась в музыку и с тех 
пор мечтала стать только певицей. Вместе с 
ансамблем она много гастролировала и чувство-
вала себя на сцене как рыба в воде. Репетиции, 
концерты, поездки – такая жизнь ей нравилась. 
Еще школьницей Иру заметил Василий Раинчик 
и пригласил в знаменитые «Верасы». Пока ее 
одноклассники думали, куда им поступать, она 
уже стала артисткой. В Белорусский государ-
ственный университет культуры она поступила 
фактически без экзаменов, к тому же и школу 
закончила с серебряной медалью. Самым за-
поминающимся стал для нее 1999 год, когда 
Дорофеева стала лауреатом Международного 
музыкального конкурса «Славянский базар в 

Витебске». Этот конкурс запомнился ей еще и 
тем, что от волнения она споткнулась на сцене 
и упала. Виктор Вуячич и Владимир Мулявин 
успокоили ее тогда: «Не волнуйся, это очень 
хорошая примета, все будет хорошо». И пошло-
поехало… 

Сегодня она не только поет, но и учит петь 
других, работая педагогом по вокалу в Универси-
тете культуры и искусств. У нее свой театр песни 
«Театр песни Ирины Дорофеевой». Она является 
одним из самых гастролирующих исполнителей 
Беларуси. В июле 2005 г. указом президента ей 
присвоено почетное звание «Заслуженная ар-
тистка Республики Беларусь». Можно сказать, 
она стала самой молодой певицей на современ-
ной белорусской сцене, кому было присвоено 
это звание. А потом ее на шесть лет назначили 
«Лицом Беларуси». 

«Я бесконечно предана своему делу, потому 
что верю в его необходимость людям. И эта пре-
данность не жертва чему-либо, а естественное 
состояние моей души. Может быть, потому что 
родилась на Купалье и в какой-то степени об-
ладаю даром ясновидения, может, благодаря 
моей семье, но я живу с ощущением, что пришла 
в этот мир, чтобы исполнить какую-то важную и 
добрую миссию для людей», – заявляет Ирина 
Дорофеева. 

Почти 10 лет назад в одном из интервью она 
призналась: «Мне бы очень хотелось стать на-
стоящей звездой, не местечкового или, иначе 
говоря, периферийного уровня, а мирового. 
Остаться певицей вне времени». Сегодня она 
уверена, что поступательно двигается к этой 
цели: «Мечта у меня не изменилась!» 

Повышающая урожаи
• «Каждый год на каникулах всей семьей 

мы отправлялись путешествовать по Белару-
си. Разбивали свой лагерь в самых красивых 
местах, на озерах, подолгу жили на природе в 
палатках. Отсюда и моя любовь к своей стране, 
ее людям. Уже с детства я видела и восхищалась 
их красотой.

• «Я считаю, что каждая песня, которую я 
исполняю, пронизана любовью к Беларуси. Я не 
могу сказать, что это песни патриотические, они 
просто идут от сердца. Мне бы хотелось, чтобы 
выросло новое поколение настоящих патриотов, 
чтобы люди стали более сплоченными. Я хочу 
видеть Беларусь счастливой и процветающей. 

Ну, и, конечно, дай Бог здоровья нашему пре-
зиденту, он широкой души человек и настоящий 
хозяин своей земли, он любит Беларусь».

• «Я уже больше 15 лет пою на белорусском 
языке. Я вижу, как из года в год меняется от-
ношение к белорусскому языку, меняется по-
нимание людей. И я думаю, что у меня будут 
последователи. Так же как я являюсь последо-
вателем ансамблей «Песняры», «Сябры», так и у 
меня, думаю, будут свои последователи. Может, 
просто всему свое время. У меня есть в песне 
такие слова: «Няхай мы марым пра найлепшы 
час, але яго ніхто не зменіць за нас». Поэтому 
надо вот по такому принципу жить и вносить 
свою посильную лепту».

• «Я очень люблю свои концертные туры по 
Беларуси. Особенно летом, когда мы проводим 
ежегодную акцию для тружеников села «Под 
мирным небом». Днем купаемся, загораем, а 
вечером – концерт. И ты счастливый, веселый, 
отдохнувший идешь к людям и несешь им полные 
пригоршни этой радости. Все происходит как во 
сне, а люди настолько открыты и так тепло тебя 
принимают, что это, как называется, такое уже 
духовное единение. Ты чувствуешь себя неотъ-
емлемой частью своей страны, и эти люди с 
тобой – единое целое».

• «Приезжая в сельскую местность, пита-
юсь энергией, исходящей от земли. Я вижу, с 
какой самоотдачей пашут труженики села, и 
понимаю, что им хочется видеть, насколько 
значима их работа. Они не должны чувствовать 
себя оторванными от столицы и от культуры в 
целом. Нам многие председатели рассказывали 
интересные факты. Говорят, когда мы уезжаем, 
погода всегда стоит отличная, настроение бое-
вое, увеличивается работоспособность, урожаи 
становятся выше». 

• «Жить можно где угодно, но чувствовать себя 
счастливым, нужным, самодостаточным можно 
только на родной земле. Беларусь ни с какой 
другой страной сравнить не могу, для меня она 
всегда самая, самая...»

Подготовила Марта ЛахОВЕЦ

При подготовке использованы ма-
териалы (интервью певицы) в соци-
альной сети www.parta.by, на сайтах  
www.ogonek.com, www.belgazeta.by,  
www.tut.by, www.tvr.by, издания  
«Белорусская нива».

Она  романтик, любит луну, ночь. Каждое Ку-
палье прыгает через костер. Признается, у нее 
всегда присутствует ощущение, что ее ожидает 
счастливая судьба. Путешественник по натуре. 
Любит быть в дороге, открывать новые места. 
Нигде так не расслабляется, как в поезде. Очень 
любит рыбачить, грибы собирать, по лесу ходить 
и петь песни. Обожает все, что связано с водой: 
ходит в сауну, плавает в бассейне (разными сти-
лями), любит подводный душ-массаж (мечтает 
иметь такой дома). Говорит, что в Беларуси нет 
ни одного водоема, который бы она не опро-
бовала. 

По утрам делает зарядку. Два раза в неделю 
ходит на шейпинг. Для того чтобы поддерживать 
форму, старается много не есть, а после шести 
вечера и вовсе не ест. Ее любимая кухня – бе-
лорусская. Обожает колдуны, драники. Любит 
морепродукты, особенно креветки во фритюре. 
Очень любит сладкое, но не позволяет себе 
съесть торт или мороженое. Ограничивается 
кусочком шоколадки или творожным йогуртом 
с чашечкой чая по утрам. Но с целлюлитом не 
борется: по ее словам, его у нее нет. «Мысль о 
том, что я всегда должна быть в форме, выгля-
деть на все сто и чувствовать себя так же, меня 
очень мобилизует», – говорит певица.

Всем цветам предпочитает белый. Даже ее 
любимые цветы – белые тюльпаны. На ее твор-
чество повлияли такие исполнители, как Элла 
Фицджеральд, Тина Тернер, Фредди Меркури. 
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По горизонтали: 3. Село. 5. 
Картотека. 10. Плюс. 15. Чер-
вяк. 18. Тормоз. 19. Галка. 20. Ра-
унд. 21. Бант. 22. Суффикс. 26. 
Маяк. 27. Февраль. 28. Стрелка. 
29. Флаг. 31. Острота. 32. Враг. 
34. Большак. 36. Восьмерка. 37. 
Вешалка. 41. Мясо. 43. Смысл. 
44. Отара. 45. Анка. 47. Эпилог. 
48. Лопата. 51. Горн. 52. Вьюга 
53. Днище. 54. Туша. 56. Пол-
дник. 58. Авторучка. 62. За-
колка. 66. Хаос. 69. Карпаты. 
71. Очки. 73. Стружка. 74. Джа-
кузи. 75. Вист. 77. Бройлер. 81. 
Баня. 82. Глясе. 83. Озноб. 84. 
Зарево. 85. Нектар. 86. Конь. 87. 
Медосмотр. 88. Пища. 
По вертикали: 1. Металл. 2. 
Цвет. 3. Скатерть. 4. Лагерь. 6. 
Атас. 7. Торф. 8. Тучи. 9. Курс. 
11. Людоед. 12. Стрекоза. 13. 
Крем. 14. Коряга. 16. Слалом. 
17. Куртка. 23. Уксус. 24. Форум. 
25. Катер. 29. Фильм. 30. Гео-
лог. 32. Вокзал.33. Гейша. 35. 
Шампиньон. 38. Шарманщик. 
39. Плагиат. 40. Колледж. 42. 
Ярило. 46. Кукиш. 49. Анчоус. 
50. Стекло. 51. Горох. 55. Али-
би. 57. Достаток. 59. Театр. 60. 
Репей. 61. Чутье. 63. Обезьяна. 
64. Макияж. 65. Дюжина. 67. 
Адидас. 68. Фургон. 70. Скобки. 
72. Кинжал. 76. Трек. 77. Безе. 
78. Очко. 79. Лайм. 80. Рост. 
81. Бокс.

По горизонтали: 3. Оружие акулы. 5. Зимний блинный праздник. 10.  
Надпись на двери. 15. Банкетная «лужайка». 18. Пряность для сладостей. 
19. Серые рабочие дни. 20. Окалина на свече. 21. Ветка виноградной лианы. 
22. Глазунья. 26. Елка со съедобными шишками. 27. Родовое прозвище. 28. 
Выставочное «лицо» магазина. 29. Портативный дождевик. 31. Инструмент 
клавишника. 32. Матросские брюки. 34. Дочь европейца и негритянки. 36. 
Украшение пониженной драгоценности. 37. Предприятие по выпечке хлеба. 
41. Крутой внедорожник. 43. Грызун, предсказывающий приход весны. 44. 
Закваска для теста. 45. Трезубец косаря. 47. Навороченная булавка. 48. 
Самая женственная планета. 51. Участница регаты. 52. Птица-хохотун. 53. 
Пятизвездочная гостиница. 54. Минеральная желтая краска. 56. Диверсия. 
58. Выключатель на электрощите. 62. Ньюфаундленд. 66. Золотоносящая 
курочка. 69. Внук сына. 71. Содержимое огнедышащей горы. 73. «Сердце»  
атомной станции. 74. Прозвище дяди Степы. 75. Самый популярный ки-
ношпион. 77. Отношение копии к оригиналу. 81. Законодательница стиля. 
82. «Руки» моржа. 83. Добыча шахтера. 84. Состязания на ипподроме. 85. 
Первооткрыватель Христофор. 86. Президентское табу. 87. Сводник про-
давца и покупателя. 88. Избирательная тара. 
По вертикали: 1. Пища младенца. 2. Пряность к зубной пасте. 3. Ленточка 
в учебнике. 4. Толстая мягкая баранка. 6. Самая населенная часть света. 
7. Завтрак в Англии. 8. Кормильцы для волка. 9. Такса на товар. 11. Врач со 
скальпелем. 12. Дворовый пес. 13. Дорожный указатель. 14. Чайная тарелка. 
16. Острый соус. 17. Сказочная зажигалка. 23. Рассчитанный на публику 
образ. 24. Ансамбль из девяти участников. 25. Исходная точка окружнос-
ти. 29. Сторона света. 30. Актерский коллектив. 32. Небольшой ров. 33. 
Летние короткие штаны. 35. Чистильщик дымоходов. 38. Репа по сути. 39. 
Соседка России. 40. Коллега по перу. 42. Суженый. 46. Луч-терминатор. 49. 
Генеральская шапка. 50. Морской «самоцвет». 51. Автомобиль-хищник. 55. 
Звездный цветок. 57. «Глаз» камеры. 59. Грузовое несамоходное судно. 60. 
Тонкий кавказский хлеб. 61. Соперница искусства, оперирующая фактами. 
63. Ошибка в книге. 64. Себялюбец. 65. Самая деятельная часть речи. 67. 
Женщина после сорока пяти лет. 68. Тайный «житель» шкафа. 70. Открытая 
горная выработка. 72. Чародейка на метле. 76. «Вилла» на шести сотках. 
77. Солдат Мойдодыра. 78. И таможенный, и лекарственный. 79. Порошок 
для белоснежных вещей. 80. Славянская буква. 81. Шерстяная бабочка.
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Музыкальный подарок к 8 Марта 
готовит брестчанкам певец  
Андрей Морган вместе  
с ансамблем «Горький мед».

Всех поклонниц и поклонников шансонье 
планирует порадовать шоу-программой «Экс-
пресс мечты», намеченной на 4 марта. В брест-
ском Дворце профсоюзов в этот вечер более 
двух часов подряд будут звучать лучшие песни 
о любви: романтические, зажигательные, ли-
рические, цыганские романсы, включая хит 
«Чужая жена». Не забудет Андрей Морган и о 
защитниках Отечества: для настоящих мужчин 
он приготовил проникновенные композиции на 
военную тематику («Батя»). 

Тема борьбы с пьянством в общественных 
местах изначально была поднята на страни-
цах сайта «Виртуальный Брест» еще в августе 
2009 года. В своей статье Андрей Кухарчик 
выразил негодование по поводу большого 
количества любителей «дернуть пивка» в 
кинотеатрах Бреста. Проблема была под-
нята актуальная, а негодование посетителей 
было настолько велико, что виртуального 
мира для ее решения было недостаточно. 
Это и послужило отправной точкой акции 
«Кинотеатр – зона трезвости», инициатором 
которой стали владелец блога «Вменяемый 
Брест» Олег Голос и администрация сайта 
«Виртуальный Брест». 

Инициативу поддержали все без исклю-
чения кинотеатры города. В рамках акции 
на двери кинозалов и на окнах билетных 

За три года существования 
спасательная станция  
«Гребной канал» уже дважды  
(в 2008-м и 2009-м)  
была признана лучшей в стране. 

Станислав КОРШУНОВ

Президиум совета Белорусского респуб-
ликанского общества спасения на водах, на 
котором брестская спасательная станция 
«Гребной канал» была в очередной раз при-
знана лучшей по итогам республиканского 
соревнования ОСВОД в 2009 году, прошел  
18 февраля 2010 года. 

Одним из главных критериев при определе-
нии лучшей спасательной станции была рабо-
та личного состава по недопущению жертв на 
воде в зоне ее действия. В 2009 году водолазы 
«Гребного канала» спасли жизни 13 человек, 
9 из них – дети. Однако эффективность и сла-
женность работы станции рассчитывается не 
только по количеству спасенных жизней, но 
и по показателю предупрежденных несчаст-
ных случаев. В прошлом году сотрудникам 
удалось пресечь 163 ситуации потенциальной 
опасности. «Это в основном предотвращение 
купания в нетрезвом состоянии и в запре-
щенных местах», – пояснил начальник станции 
Виталий Семенюк.

Немаловажную роль при оценке работы 
спасателей сыграла трудовая дисциплина, 
организация службы и проведение профи-
лактической работы. Высокую оценку по-
лучили работники станции и за выполнение 
нормативов спасателя, в которые входит 
плавание свободным стилем в ластах, бук-
сировка манекена вплавь, гребля на спаса-
тельной лодке, подача спасательного круга на  

«Во всей России таких тиров нет и нет та-
ких условий, как в Бресте, – в беседе с «БГ» 
поделился своим впечатлением начальник 
областного стрелкового клуба ДОСААФ 
Смоленска Сергей Петров. – Первое, что хочу 
отметить, – это здешнее гостеприимство. За-
крытое помещение тоже важно для подготов-
ки стрелков в холодное время года. Второе 
– высокий уровень проведения соревнований. 
И третье, что немаловажно, в брестском тире 
есть мишенные установки «Аскор». По словам 
российского гостя, на всех чемпионатах Евро-
пы, мира, на Олимпийских играх стреляют по 

Брестским спасателям на воде  
нет равных на белорусской суше

Зимой спасатели, как правило, используют «сухой» водолазный костюм, который 
не пропускает влагу, а для дополнительного утепления под костюм может одеваться  
специальная одежда. Для быстрого погружения на пояс водолаза крепятся 2 груза по 15 кг

Андрей Морган

Игорь Басинский в брестском тире

точность и длину, а также приемы освобож-
дения от захватов и оказание первой меди-
цинской помощи. 

Следует отметить, что высоких резуль-
татов брестская станция спасения на водах 
добилась не только за счет высокого профес-
сионализма своих сотрудников, но и за счет 
отличной материально-технической базы. 
«При спасении дорога каждая минута, и, если 
мы технически хорошо вооружены, шансы 
утопающего увеличиваются в разы», – поде-
лился начальник станции. На спасение жизни 
водолазам отводится всего 5 минут, из них 
полминуты уходит на то, чтобы оповестить 
и собрать дежурную смену в катере, еще 

полминуты на то, чтобы добраться до места 
происшествия, итого остается всего 4 минуты 
на поиск утопающего. По словам Виталия Се-
менюка, старое снаряжение плохо защищало 
спасателей от холода и сковывало движения, 
что ограничивало допустимое время пребы-
вания водолазов под водой, уменьшая тем 
самым шансы утопающего. 

Несмотря на то что у спасательной станции 
«Гребной канал», как и у любой другой орга-
низации, имеются свои трудности, энтузиазм 
и стопроцентная отдача сотрудников позво-
ляют из года в год спасать жизни неумелым 
пловцам и подтверждать тем самым звание 
лучшей в республике. 

Трезвый голос прорвался 
из мира виртуального в мир реальный
С недавних пор на окнах билетных касс кинотеатров города 
можно заметить пеструю наклейку, напоминающую гражданам 
о недопустимости распития спиртных напитков в общественных 
местах в целом и в кинотеатрах в частности. 

касс повесили наклейки «Акция! Киноте-
атр – зона трезвости. Виртуальный Брест за 
чистую культуру», также появились флаеры-
раскидки с информацией об акции. 

Несмотря на свою молодость, инициатива 
Олега Голоса уже успела заявить о себе во 
всех уголках республики и за ее пределами. 
Письма с предложением принять участие 
были отправлены инициаторами в облис-
полкомы и райисполкомы всех областных 
центров Беларуси, в Министерство культуры 
и в администрацию президента. Кроме того, 
предложение продолжить борьбу за трез-
вость на территории Российской Федерации 
было направлено Дмитрию Медведеву. 

Акция уже принесла свои плоды. В Кино-
театре «Беларусь» перед показом вечерних 
сеансов демонстрируется рекламный ролик, 

предупреждающий о запрете на распитие 
спиртных напитков в залах кинотеатра. По 
словам Олега Голоса, Брест – единственное 
место на территории Беларуси и стран СНГ, 
где в кинотеатре транслируется подобная 
социальная реклама. 

Акция вызвала неоднозначные отклики 
среди брестчан. Олег Голос понимает, что 
«борьба предстоит тяжелая, удары сыплют-
ся со всех сторон», однако руки опускать  
не намерен.

Станислав КОРШУНОВ

Прокатите любимых 
«Экспрессом мечты» 

Российские стрелки хотят тренироваться и соревноваться в брестском тире

«В моем творчестве нет блатняка, нецензур-
щины, уголовного подтекста. Я дарю слушате-
лям спокойную, лирическую музыку. Я пою о 
встречах и расставаниях, любовных волнениях, 
отношениях между мужчиной и женщиной», – 
говорит музыкант.

Большинство текстов Андрей Морган пи-
шет сам. Многочисленные его клипы транс-
лируют интерактивные спутниковые каналы 
(Первый белорусский музыкальный канал,  
MUSIC BOX, Первый балтийский музыкаль-
ный канал, RU TV и т. д.). Певец также с 
удовольствием сотрудничает с известными 
композиторами. В прошлом году с россиянином 
Александром Морозовым дал совместный кон-
церт в Кишиневе. Уроженец Барановичей, он 
не отказывается от общих проектов с молодыми 
белорусскими авторами и исполнителями, как, 
например, с Дмитрием Марчуком из Бреста. В 
следующий четверг он также выйдет на сцену 
Дворца профсоюзов.

Анна ЯНОВА

«Аскорам». В России только в подмосковном 
комплексе «Лисья нора» есть такие уста-
новки. Но в «Лисьей норе» тренируется и 
юниорская сборная, и взрослая. Мест для 
всех не хватает. Для большой страны одного 
комплекса недостаточно. «Нам бы хотелось 
тренировать своих спортсменов в стрельбе 
по «Аскорам», – говорит Сергей Васильевич. 
– Мы выступили с инициативой возродить 
соревнования среди училищ олимпийского 
резерва России и Беларуси. В данном слу-
чае нам навстречу пошла Брестская школа 
высшего спортивного мастерства». 

Брестский и смоленский клубы решили 
заключить договор по обмену опытом и 
участию в соревнованиях и хотели бы, чтобы 
их в этом поддержали. Главный тренер сбор-
ной команды Беларуси по стрельбе Игорь 
Басинский только «за»: «Потому что это 
будет способствовать развитию нашего вида 
спорта. Брестский тир действительно один из 
лучших в Европе. Он оснащен по последнему 
слову техники. Не зря национальная сборная 
страны готовится на этой базе. Здесь можно 
проводить соревнования школ олимпийского 
резерва, совместные матчевые встречи, 
учебно-тренировочные сборы в отдельных 
упражнениях». 

Служба информации «БГ»

Спортсмены из России высоко оценили стрелковый тир Брестской 
областной школы высшего спортивного мастерства и изъявили желание 
чаще приезжать в Брест для обмена опытом и участия в соревнованиях. 
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